## LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

## Edition numérique

**OPITZ** 

Debout!

Dans Echos de Saint-Maurice, 1905, tome 7, p. 214-215

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

## **DEBOUT!**

A l'avant-garde de toutes nos conquêtes, même dans l'ordre physique, un sentiment chrétien m'apparaît comme éclaireur et comme digue.

V. de Laprade

Debout! debout! quiconque aime la liberté, quiconque veut combattre pour Dieu. Le prestige dont on peut briller ne suffit pas à accomplir des actions d'éclat. Quand il y a lieu de rompre en visière, quand l'ami de hier ne saurait rester notre ami, alors il n'est plus que les actes qui comptent, et c'est le cœur qui fait l'homme.

Qu'ils vantent leurs forces, ceux qui sont lâches et dénués de valeur, on chassera fièrement cet essaim d'abeilles, car l'honneur est le prix de la victoire. De quelque nombre de quelque puissance que l'ennemi s'enorgueillisse, quelque insolemment qu'il brandisse son épée et son courage, crois-le, la sainteté de la cause vaut six cent mille hommes.

La victoire n'est pas toujours assurée au nombre ; ceux-là sont plus près de l'obtenir, dont le cœur est ouvert à la justice

et qui, dans l'honnêteté de leur conscience, vont combattre d'un bras solide pour Dieu qui leur en fait don.

La mollesse de tant de villes, l'hésitation de tant de cœurs la ruse, la défection, nos débats, ce sont là, sans doute, des augures qui inquiètent, mais le fruit qui tombe trop tôt de l'arbre, d'ordinaire ne vaut pas cher. La chanson a raison qui dit : Tu ne veux pas rester, va-t-en !...

OPITZ (1597-1659)